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Wie·der·ge·burt                    Teil 1 
/Wiédergeburt/ 
 
Substantiv, feminin [die] 
 

CHRISTLICHE RELIGION 
das Neuwerden des gläubigen Menschen durch die Gnade Gottes 

 

Johannes 3,3-7: 

3 Jesus antwortete und sprach zu ihm: Wahrlich, wahrlich, ich sage dir: Wenn jemand nicht von 

Neuem geboren wird, so kann er das Reich Gottes nicht sehen! 4 Nikodemus spricht zu ihm: Wie kann 

ein Mensch geboren werden, wenn er alt ist? Er kann doch nicht zum zweiten Mal in den Schoß 

seiner Mutter eingehen und geboren werden? 5 Jesus antwortete: Wahrlich, wahrlich, ich sage dir: 

Wenn jemand nicht aus Wasser und Geist geboren wird, so kann er nicht in das Reich Gottes 

eingehen! 6 Was aus dem Fleisch geboren ist, das ist Fleisch, und was aus dem Geist geboren ist, das 

ist Geist. 7 Wundere dich nicht, dass ich dir gesagt habe: Ihr müsst von Neuem geboren werden! 

 

Von Neuem geboren zu sein bedeutet eine himmlische, geistliche Wiedergeburt erfahren zu haben. 

Diese Wiedergeburt wird durch den Heiligen Geist bewirkt. Der Heilige Geist nimmt Wohnung in uns, 

und lehrt uns alle geistlichen Dinge. Sie ist notwendig, um in Gottes Reich einzugehen und Gott und 

alle geistlichen Dinge verstehen zu können. Gott schenkt uns seinen Heiligen Geist, damit wir ihn 

verstehen, damit wir sein Wort verstehen und es auf unser Leben anwenden können. Ohne den 

Heiligen Geist ist es unmöglich geistliche Dinge zu verstehen. 

 

Johannes 3,3: 

Jesus antwortete und sprach zu ihm: Wahrlich, wahrlich, ich sage dir: Wenn jemand nicht von Neuem 

geboren wird, so kann er das Reich Gottes nicht sehen! Durch die Wiedergeburt können wir nicht nur 

das Reich Gottes sehen, wir können hineintreten. 

 

Römer 8, 5-10: 

5 Denn diejenigen, die gemäß [der Wesensart] des Fleisches sind, trachten nach dem, was dem 

Fleisch entspricht; diejenigen aber, die gemäß [der Wesensart] des Geistes sind, [trachten] nach dem, 

was dem Geist entspricht. 6 Denn das Trachten des Fleisches ist Tod, das Trachten des Geistes aber 

Leben und Frieden, 7 weil nämlich das Trachten des Fleisches Feindschaft gegen Gott ist; denn es 

unterwirft sich dem Gesetz Gottes nicht, und kann es auch nicht; 8 und die im Fleisch sind, können 

Gott nicht gefallen. 9 Ihr aber seid nicht im Fleisch, sondern im Geist, wenn wirklich Gottes Geist in 

euch wohnt; wer aber den Geist des Christus nicht hat, der ist nicht sein. 10 Wenn aber Christus in 

euch ist, so ist der Leib zwar tot um der Sünde willen, der Geist aber ist Leben um der Gerechtigkeit 

willen. 
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Ohne Wiedergeburt ist ein geistliches Leben nicht möglich, wir leben mit unserem Fleisch in 

Feindschaft gegen Gott. Wir können Gott so nicht gefallen. Das bedeutet, dass wir nur das tun, was 

uns gefällt., das, was unser „Fleisch“ befriedigt. Sehr oft stehen diese Bedürfnisse im Gegensatz zu 

dem, was in Gottes Augen richtig für uns ist. 

 

1. Korinther 2,14: 

14 Der natürliche Mensch aber nimmt nicht an, was vom Geist Gottes ist; denn es ist ihm eine 

Torheit, und er kann es nicht erkennen, weil es geistlich beurteilt werden muss. 

Ohne den Heiligen Geist können wir Gottes Wort, und seinen Willen nicht verstehen und annehmen. 

 

Epheser 2, 1-5: 

1 — auch euch, die ihr tot wart durch Übertretungen und Sünden, 2 in denen ihr einst gelebt habt 

nach dem Lauf dieser Welt, gemäß dem Fürsten, der in der Luft herrscht, dem Geist, der jetzt in den 

Söhnen des Ungehorsams wirkt; 3 unter ihnen führten auch wir alle einst unser Leben in den 

Begierden unseres Fleisches, indem wir den Willen des Fleisches und der Gedanken taten; und wir 

waren von Natur Kinder des Zorns, wie auch die anderen. 4 Gott aber, der reich ist an Erbarmen, hat 

um seiner großen Liebe willen, mit der er uns geliebt hat, 5 auch uns, die wir tot waren durch die 

Übertretungen, mit dem Christus lebendig gemacht — aus Gnade seid ihr errettet! — 

Bevor wir Jesus angenommen haben, waren wir unter dem Einfluss des Teufels, wir waren geistlich 

tot in der Sünde. Durch die Wiedergeburt sind wir nun lebendig und gerettet aus Liebe. 

 

1. Petrus 1, 3+9: 

3 Gelobt sei der Gott und Vater unseres Herrn Jesus Christus, der uns aufgrund seiner großen 

Barmherzigkeit wiedergeboren hat zu einer lebendigen Hoffnung durch die Auferstehung Jesu Christi 

aus den Toten 

9 wenn ihr das Endziel eures Glaubens davontragt, die Errettung der Seelen! 

Der Geist Gottes offenbart uns, dass wir eine lebendige Hoffnung haben – die Errettung unserer 

Seele!  

 

Wenn wir nicht von Neuem geboren sind, bedeutet das, dass wir nicht in Gottes Reich kommen 

können und somit in der Sünde verharren. Wenn wir in der Sünde verharren, bedeutet das, dass wir 

keine Erlösung erlangen können. Somit können wir weder Gemeinschaft mit Gott haben und seinen 

Willen und sein Wesen nicht verstehen. Die Wiedergeburt ist essenziell, um Gott zu verstehen und in 

seinem Willen zu leben. Unser geistliches Leben, unsere Beziehung zu Gott, ist nur möglich, wenn wir 

von Neuem geboren sind. 
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